
股票代码：000890                               股票简称：法尔胜 

江苏法尔胜股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-025 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

线上参与公司法尔胜 2021 年度网上业绩说明会的投资

者 

时间 2022 年 05月 12 日（星期四）下午 15:00-16:30 

地点 “法尔胜投资者关系”微信小程序 

上市公司接待人员

姓名 

董事长兼总经理：陈明军 

副总经理兼董事会秘书：陈斌雷 

财务总监：周玲 

独立董事：曹政宜 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、问：1季度环保业务为什么亏损 

答：一季度环保业务并未亏损，感谢您的关注。 

2、问：请问贵公司是怎么把利润越做越少的，钢绳业

务现在做的越多，亏的越多是怎么回事，能否结合行业

现状解释一下。目前大连广泰源和西安固废处置中心的

经济纠纷进展如何？ 

答：钢丝和钢丝绳产品作为公司传统业务，行业仍处于

高度竞争态势，市场集中度不高。公司产品钢丝和钢丝

绳主要应用于传输的 PU 同步带用钢丝绳、汽车门窗升

降器、刹车制动装置、弹簧钢丝、打包钢丝、汽车座椅

骨架钢丝、制绳钢丝等行业，这些领域的客户市场需求



弹性较大，导致供应商议价能力不高，行业竞争加剧，

导致近几年公司金属制品主营业务毛利率偏低。2021

年，由于主要原材料线材价格上升，公司向下游传导成

本滞后，同时由于环保政策的影响，子公司法尔胜线材

制品的产能发挥不足，产量下降明显，导致了公司报告

期内钢丝、钢丝绳产品毛利率下降。 大连广泰源和西

安固废处置中心的诉讼案件，由于疫情影响法院尚未开

庭，如有相关进展公司将及时披露，敬请投资者关注。 

3、问：法尔胜多少年没有给股民分红，今后有分红设

想吗？ 

答：投资者您好，公司近几年经营情况从低谷逐渐改善，

由于前期亏损较多，暂不具备分红条件。公司经营层将

致力于持续改善经营状况，为股东创造更大价值。 

4、问：请问，贵公司如何定义自身的社会价值?公司经

营有何远景目标?为此有什么具体计划? 

答：公司将维护股东利益作为最基本的社会价值，公司

将依托广泰源在环保细分领域的竞争优势，加大向环保

业务转型的力度，进而进一步提升了公司整体产业竞争

力和经营质量。公司将继续推进广泰源剩余 49%股权的

收购事宜，同时积极拓展相关的存量生活垃圾综合处

理，垃圾场整治生态修复，生活污水处理，河流水域黑

臭水体整治，污泥、餐厨垃圾处理，工业高浓度废水处

理等领域业务，发挥竞争优势，延伸环保产业链。 

5、问：请问，贵公司被上市公司监管部门发文质询，

一共有多少次? 董事长先生对此作何感想? 

答：投资者您好，报告期内公司未收到监管部门发送的

监管函件，感谢您的关注。 

6、问：看到公司 21 年收入有了一个大幅的增长，请问

主要是什么因素导致的，是否有可持续性？ 



答：报告期内，公司实现营业收入同比增长 42.91%，主

要原因是报告期内公司重大资产重组收购了广泰源 51%

股权，2021 年 7 月开始广泰源纳入公司合并报表范围。

广泰源经营情况良好，公司也将坚定向环保业务转型的

战略，期待为股东创造更大价值。 

7、问：请介绍一下公司金属制品业务的发展情况以及

未来布局。 

答：投资者您好，公司未来将专注于环保业务，金属制

品业务作为公司传统业务，仍面临较大的发展压力，将

逐渐步剥离出公司，谢谢您的关注。 

8、问：什么原因 造成一季度亏损 

答：投资者您好，公司一季度亏损主要是因为公司有息

负债规模较高，原有金属制品业务经营亏损，新收购的

环保业务受疫情等相关影响，在一季度也未能覆盖公司

财务利息支出。公司后续将持续提升盈利能力，感谢您

的关注！ 

9、问：公司有退市的可能吗 

答：投资者您好，公司目前不存在退市风险。 

10、问：下半年公司业绩有提升空间吗？ 

答：投资者您好，公司环保业务发展良好，如能以发行

股份购买资产方式完成广泰源剩余 49%股权的收购，预

计将有利于提升公司盈利能力。 

11、问：请介绍一下公司保理业务情况如何？是否已剥

离？ 

答：投资者您好，公司于 2020 年度完成上海摩山商业

保理有限公司 100%股权出售事宜，不再开展商业保理业

务。感谢您的关注。 

12、问：2020 年贵公司回复深交所问询函曾提到，“择

机”处置金属制品亏损业务，及处置与大股东的大额关



联交易。请问：贵公司是不是忘了对深交所及中小股东

的承诺。谢谢 

答：投资者您好，公司 2020 年以来已经在逐步处置金

属制品业务，2020 年处置了子公司法尔胜阜宁金属制

品、2021 年处置了子公司法尔胜精细钢丝的土地厂房等

资产，目前公司金属制品业务主要依托法尔胜线材制品

开展。公司将在全力推进环保业务的同时，继续处置金

属制品业务，降低与控股股东的关联交易。 

13、问：公司原主营并不是环保，那么不知道公司收购

的广泰源的原因是什么？ 

答：投资者您好，公司在剥离商业保理业务后，传统金

属制品业务不足以支撑公司的长期发展，鉴于广泰源在

环保细分领域的核心竞争力，也具备较强的经营业绩，

收购广泰源有利于改善公司基本面，也为公司未来发展

打开了新的局面。 

14、问：请公司领导介绍一下广泰源的经营情况。 

答：2021 年 6月，公司完成了对广泰源 51%股权重大资

产收购，广泰源成为公司控股子公司。广泰源一家以高

难度废水处理、液体分离、化工浓缩为业务的高科技环

保公司，2021 年 7月被国家工信部认定为专精特新“小

巨人”企业，主要从事生活垃圾渗滤液处理设备的开发、

生产以及生活垃圾渗滤液处理设备的运营管理服务。 

广泰源在核心技术上拥有十几项国家专利，尤其是在使

用 V-MVR+VP 这一核心技术处理垃圾渗滤液方面业绩突

出，处理对象主要为垃圾填埋场、焚烧厂、餐厨垃圾等

场所产生的高浓度渗滤液、浓缩液及高盐度、高浓度废

水，其率先提出零污染液体排放处理工艺理念，是利用

蒸发技术处理垃圾渗滤液的领先企业。 

15、问：广泰源近两年的营收如何？今年预计营收是多



少？ 

答：投资者您好，广泰源 2021年度营业收入为 45,714.11

万元。公司将及时发布定期报告，届时请您关注。 

16、问：请问公司有定增计划吗？ 

答：投资者您好，公司正在筹划以发行股份方式购买广

泰源剩余 49%股权。 

17、问：请介绍一下垃圾渗滤液的未来市场空间？ 

答：渗滤液处理行业的发展与上游生活垃圾处理行业的

发展息息相关，随着经济的发展以及无废城市、垃圾分

类等政策的落地，我国垃圾处理行业仍处于快速发展

期，这将给垃圾渗滤液处理市场带来一定的增量空间。 

传统 30%的浓缩液回灌模式难持续，渗滤液全量化处理

成趋势。我国渗滤液处理工艺传统上主要采用生化+膜

处理法，膜法将产生原水量 30%左右的浓缩液。当前浓

缩液主要采用回灌至填埋场的方式，但长期采用此类方

式，将影响渗滤液处理系统的稳定性，并腐蚀设备，存

量的渗滤液也存在环境风险。渗滤液全量化处理即是将

渗滤液全部进行处理，清液达标排放，不再有浓缩液的

回灌，浓缩液进行蒸发等方式处理后形成的尾渣经固化

处置，从而彻底解决渗滤液污染困扰。全量化模式带动

行业量价齐升，市场空间显著扩容，市场空间有望超 200

亿元/年。由于浓缩液处置价格较高，未来采用全量化

模式将直接推动渗滤液行业空间显著提升。 

 

附件清单（如有）  

日期 2022 年 05月 12 日 

 


